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1) ANALYSE DES EFFECTIFS 
 
a) Effectif global des pratiquants 

 

  

Jeanne 
1561 

élèves-
728G+833F 

Votre district 
Situation nationale des 

établissements de même 
caractéristiques* 

 % Nb licenciés / Nb élèves* 10.95% 9.26% 13.43% 
 % Nb licenciés / Nb élèves 

Garçons 
10.44% 10.77% 17.26% 

 
% Nb licenciés / NB élèves Filles 11.40% 7.70% 10.01% 

 

    

* critères non 
communiqués 

  
L’effectif brut des licenciés 2010 est en baisse de 14% après trois ans d'augmentation (cf tableau b). 
Toutefois, rapporté au nombre d’élèves dans l’établissement, nous n’en perdons que 1,3%, ce qui est 
peu significatif. 
Toujours au dessus de la moyenne du district (mais en baisse lui aussi), nous restons toutefois 
globalement encore en dessous de la moyenne nationale par rapport à des établissements « de même 
caractéristiques » selon le site UNSS. Ces critères sont toutefois non explicités. De plus, ce différentiel 
négatif ne s’exprime que sur le nombre de garçons (-7%) et non sur celui de l’effectif fille (+1%).  
Ayant porté notre effort sur l’attractivité de notre offre féminine (ouverture de la section danse), il 
semble désormais que ce soit sur les garçons que devront porter nos réflexions futures. 
 
 

b) Répartition des pratiquants par rapport au nombre d’animateurs. 
 

       

  

Moy sur 4 ans 2010-2011 2009-2010 2008-2009 2007-2008 

 Nbre Licenciés 182 171 192 187 178 

 Nbre JO 21.25 24 22 21 18 

  % de JO 11,7%  14.0% 11.5% 11.2% 10.1% 

Nb moyen de licenciés pour les 
11 animateurs actuels à 

Jeanne 
16.55 15.55 17.45 17.00 16.18 

Nb moyen de licenciés pour 7 
postes animateurs LYCEE  26.00 24.43 27.43 26.71 25.43 

Nb moyen de licenciés pour 6 
postes  LYCEE  30.33 28.50 32.00 31.17 29.67 

Nb moyen de licenciés par 
animateur pour le district 

 

18.81 
   Situation nationale des 

établissements de même 
caractéristiques* 

 

28.53 

   * critères non communiqués 

 
 

    
Afin de répondre aux remarques de M. l'Inspecteur Lepelletier dans son dernier rapport mentionnant un 
possible déséquilibre en défaveur du lycée à travers un partage inégal des services AS entre les collèges 
et le lycée, nous avons ramené « artificiellement » le nombre de postes lycée (7 cette année, plutôt 6 
habituellement) à l’effectif des pratiquants sur 4 ans. 
Il s’avère que le nombre de pratiquants par poste lycée est au dessus du district et sensiblement 
comparable à la moyenne nationale. Notre choix stratégique d’une offre très diversifiée répartie sur 11 
animateurs dont 6 sont nommés au collège Marcel Roby ne semble donc pas compromettre le 
dynamisme de l’AS du point de vue de son attractivité. Toutefois, il est probable qu’en terme de lisibilité 
pour les élèves, l’AS peut souffrir d’une identité trop floue. C’est pourquoi, conscient de ce handicap, 
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nous avons tenté de renforcer cette identité par diverses actions (création de nouveaux maillots au logo 
de l’AS Jeanne d’Albret, cérémonie des récompenses spécifiques) 
Si nous envisagions de réduire l’offre des APSA que sur les postes Lycée, c’est donc 5 activités que nous 
ne proposerions plus aux élèves, ce qui provoquerait mécaniquement une baisse importante des 
inscriptions, sans pour autant renforcer la lisibilité et l’identité de l’AS tant que les services des 
professeurs demeurent partagés entre plusieurs établissements. Nous pensons donc actuellement que la 
mutualisation des moyens offre plus d’atouts que de handicaps réels. 
 
 

c) Répartition par sexe et par catégorie d’âge et par niveau de classe. 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Classiquement, on observe une déperdition globale 
des effectifs au fur et à mesure de l’avancé en âge 
ou du parcours scolaire, cause de choix prioritaires 
des élèves vis-à-vis de la préparation aux examens.  
Ainsi, la majorité des licenciés se trouvent en 2nd et 
en 1ère et donc dans la catégorie cadet qui 
représente les 2/3 de nos effectifs. Notons toutefois 
cette année, l’excellente continuité de la pratique 
des filles entre la 2nd et la 1ère.  A contrario, chez les 
garçons, la déperdition est sensible entre la 2nd et la 
1ère. 
 

 

d) Distribution des licenciés 1ères et Terminales selon leur section d’orientation. 
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La prédominance de la section 
scientifique (les 2/3 des 1ères et 
Terms) montre-t-elle leur goût plus 
prononcé pour les activités sportives (à 
contrario de la section littéraire), ou 
leur possibilité de dégager des 
créneaux de loisir sans crainte 
d’handicaper leurs résultats scolaires ? 
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e) Répartition par activité et par sexe. 
 

 
 

 
f) Les Multi-pratiquants. 

18 élèves ont une pratique double et 4 une triple distribuée comme suit sur les APSA : 

 
 

g) Jeunes officiels validés par l’UNSS 
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Comme en 2010, Step et Futsal 
sont typiquement sexués. S’y 
ajoute, la danse, uniquement 
féminine, le Hand, presque 
exclusivement garçon, le reste des 
APSA étant à majorité féminine 
exceptés le badminton à majorité 
masculine et l’escalade, 

représentée à part égale. 

Nous avons 24 jeunes officiels cette 
année, soit 14% de nos licenciés. Bien 
qu’en léger progrès sur 2010 surtout 
grâce à l’apport de la section Volley qui 
a fournit un effort sensible, les autres 
sections restent en faiblesse sur ce 
point, excepté l’escalade qui, comme les 
années précédentes, fournit l’essentiel 
de nos représentants en ce domaine. 
Les raisons sont diverses et multiples 
(difficulté des élèves dans l’engagement 
citoyen, individualisme…) mais nous 
pensons qu’il est possible de 
promouvoir davantage cette forme 
d’engagement par une incitation plus 
volontariste dans chaque section. 
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h) Evolution des effectifs par APSA 

 

Nous avons perdu 21 licenciés essentiellement  sur 3 activités : le Badminton, le Futsal, et le Step. En 
revanche, le Volley a fait un bond important (+20 licenciés) ainsi que la natation (+7 licenciés). Les autres 
activités sont quasi stables ou enregistrent des baisses  mineures.  La nouvelle offre  Arts du cirque a dû être 
supprimée devant l’absence de demandes, et la nouvelle section Danse n’a pas non plus rencontré le succès 
espéré malgré tous les efforts de promotion tentés par Mme Charlet (Affichage, Stages chorégraphiques). 
C’est une relative déception compte tenu de toutes les nouvelles actions que nous avons engagées cette 
année pour dynamiser notre AS.  
Ceci dit, nos effectifs « brutes » demeurent plus qu’acceptables en comparaison du district ou au niveau 
national (cf chapitre 1a), et le dynamisme de notre AS ne saurait se réduire exclusivement à son analyse 
quantitative. On éduque pas avec des chiffres… 
L’analyse qualitative qui va suivre reste très positive pour notre AS  comme en témoigneront  notamment 
l’excellence de nos résultats dans plusieurs sections, tout comme  le bilan par activité exposant globalement 
un engagement satisfaisant de nos  pratiquants. 
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2) BILANS SPORTIFS 2010-2011 

Le bilan sportif est plutôt très satisfaisant dans l’ensemble pour les sections Badminton, Futsal, Volley, Cross 
et surtout Escalade qui qualifie une équipe et un Jeune Officiel aux championnats de France. La section 
sportive Trampoline, comme à l’accoutumée, récolte des résultats de haut niveau dans la filière fédérale. 
 
Nous avons récolté de nombreux titres et podium départementaux, et des titres académiques pour la 
troisième année consécutive concernant les grimpeurs. 
Il reste encore à mettre en place des rencontres plus régulières dans certaines activités.  
 
 

 NIVEAU DIST. NIVEAU DEPART. 
NIVEAU 

ACAD. 
NIVEAU NAT. 

Gymnastique Pas de participation    

Basket Pas de participation    

Volley-ball  

CG: 5ème ; Lycée G: 

3ème; CF1: 15ème; 
CF2: 12ème; JF à 6: 

4ème 

  

Escalade Pas de compétition 

EQUIPE : Champions 
départementaux, vice-

champions 

département.et 4ème. 
7 podiums indiv dont 4 

titres. 

Champions 

Académiques, 
qualifiés aux 

Champ. De 
France 

8ème en 

« Excellence » 

17ème/48 en 
« Etablissement » 

Badminton 

Simple : 3 

compétitions  

fille :1ère ,  2è, 5è et 
7è 

garçon : 1er, 3è, 7è, 
8è… 

 

Duo : 2 compétitions 
Garçons : 1ers 

Duo mixte : 1ers 

Duo Garçon : 2ème 
Duo mixte : 2ème 

 

Duo 

Garçon et 
Duo mixte : 

7èmes 
 

 

Natation Pas de participation    

Hand-ball 

A participé à toutes 

les rencontres 

organisées par 
l’UNSS, soit 4 

matches 

   

Step 
Rencontre amicale 
avec les lycées du 

Vésinet et de Marly 

   

Futsal Pas de compétition 

Vice-champion 
départemental CG sur 

24 équipes 
participantes. 

  

Trampoline 
(compet fédérale 
section sportive) 

  
1 finale 
régionale 

-2 niveaux 
national 
-1 niveau 

internationale 

Cross 
CG : 1er et 3ème 
CF : 2ème 

 

CG : 26ème sur 91 
CF : 54ème sur 166 
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3) RAPPORT PAR ACTIVITE SPORTIVE 

 
 

A.S. NATATION 
Karine CHARLET 

 
 
1/ Le nombre total est de 21 inscrits pratiquants. 
 
2/ Palmarès et rencontres 
Quelques élèves s'étaient inscrits pour la 1ère journée du critérium lycée mais la compétition a été annulée à 
cause des fortes chutes de neige début décembre. 
Aucun élève ne voulait ou ne pouvait participer à la 2ème journée fin janvier. 
 
3/ Bilan de la section 
En moyenne 15 élèves à chaque entrainement 
Pas d' engagés en compétition. 
Beaucoup de difficultés à tenir nos engagements en compétition à cause d'échéances dans le calendrier : fin 
des TPE, portes ouvertes dans certaines écoles...,bac blanc ou contrôles importants prévus mais aussi 
manque de chance : aléa météo lors de la première compétition il y a eu de fortes chutes de neige début 
décembre, la compétition a été annulée et elle n'a pu être reportée. A la 2ème journée de compétition, je n'ai 
pu mobiliser aucun élève. 
Difficile de garder un noyau dur motivé pour les compétitions 
 
Les objectifs pour cette année étaient: 
-Augmenter le nombre de licenciés dans l'activité = OUI 
-Améliorer la régularité des entrainements et l'assiduité des élèves (puisque je n'encadre plus les collégiens, 
donc  je ne serai plus absente au moment des compétitions collège.)= OUI 
-Réussir à former une équipe de nageurs pour les championnats par équipe notamment avec des collégiens 
des AS Roby et Debussy qui arrivent à la rentrée 2010 au lycée et par conséquent former quelques jeunes 
officiels = NON 
-renforcer l'identité du groupe autour de leur AS avec des bonnets et Tee-shirts portant le nouveau logo 
(forte demande à ce sujet) = OUI 

 
4/ Objectifs pour 2011-2012 
-Mobiliser les élèves autour des compétitions 

 

 

A.S. DANSE 
Karine CHARLET 

 
 
1/ Le nombre total est d'inscrits est de  9 . mais je n'ai eu que 4 élèves assidues. 
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2/ Palmarès et rencontres 
Compte-tenu du faible effectif, les rencontres de danse n'étaient pas envisageables. 
Par contre, une intervenante spécialiste en danse Hip-Hop est venue à 2 reprises afin d'initier les élèves à 
cette pratique: "mini stage". 
Une sortie "spectacle" a eu lieu au théâtre du Vésinet le 1er avril dernier. 
 
3/ Bilan de la section 
Je n'ai pas touché le public voulu à savoir les élèves qui ont déjà un vécu dans le domaine de la danse afin de 
mettre en place et coordonner un atelier chorégraphique. 
Les élèves débutantes qui se sont inscrites avaient des attentes complètement différentes : initiation et 
pratique de la danse hip-hop, de la danse modern'jazz, du classique… 
J'ai donc tenté de répondre à ces attentes mais je n'ai pas eu l'assiduité de chaque élève à chaque fois. 
Afin de relancer l'information publicitaire autour de cette section, un stage de danse hip hop a été organisé 
début janvier 2011 pour lequel il y a eu 6 inscriptions supplémentaires. 
Les élèves qui sont venues participer à ce stage ne pouvaient suivre les autres entraînements pendant l'année 
car elles étaient tenues ailleurs et s'étaient juste libérées de leurs obligations pour l'occasion. 
En fin d'année, il me reste 4 élèves assidues qui ont voulu travailler davantage en acrobatie gymnique, nous 
utilisons donc actuellement les installations de gymnastique. 
Le vendredi 1er avril, une sortie a été organisée au théâtre du Vésinet pour aller voir un spectacle de danse 
Hip hop par une compagnie professionnelle. 
 
4/ Objectifs pour 2011-2012 

-Diffuser davantage l'information pour toucher le public concerné et espérer dynamiser cette section en 

fédérant un groupe d'élèves plus important   

ou  

 -Proposer une autre activité plus fédératrice sur ce créneau. 

 
 

AS FUTSAL 
Noel Ganne 

 
 

1/ 12 pratiquants (très assidus).  
Compte tenu des conditions d’entraînement (vieux gymnase Debussy de septembre à fin janvier) et des 
modalités de déroulement des compétitions (rencontres simultanées en des lieux différents pour des équipes 
de catégories différentes voire de mêmes catégories si niveaux de pratiques différents au sein d’un 
championnat commun), le groupe de pratiquants a été décemment réduit. 
 
2/ Bilan sportif  

-2009 : Création A.S. Futsal Lycée Jeanne d’Albret 
-2010 : Finaliste Départemental Pôle Compétition Juniors + Formation Jeunes Officiels Juniors. 

-2010 : Finaliste Départemental Pôle Développement Cadets 

 
Les résultats en 2011 : 
-Vice-champion Départemental Futsal en CG (pour la seule équipe engagée de l’établissement). 
-Pas de JG d’engagés. 
  
3/ Bilan de la section 
- Les élèves licenciés en Futsal sont restés très motivés et assidus tout au long de l’année, gage d’un 
apprentissage significatif. 
- La progression du niveau de jeu pour l’ensemble des pratiquants s’est confirmée au fur et à mesure des 
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entraînements et des journées de compétitions. Pour preuve, l’obtention de résultats très intéressants, la 
production d’un comportement et d’une attitude positive hors de l’établissement, celle d’un jeu agréable à voir, 
et les témoignages des différents enseignants croisés lors des différentes rencontres du championnat, en 
attestent significativement. 
- Autre élément positif de l’A.S. Futsal, outre le plaisir et l’enthousiasme manifeste, c’est la présence de 
nombreux élèves de 2nde indispensable à la pérennisation de cette section. 
- Un bémol, la formation et la validation des J.O en raison du manque de temps et des emplois du temps 
élèves très serrés. L’ouverture au football féminin difficile à faire émerger dans le bassin voire même dans 
l’académie. 

 

4/ Objectifs pour 2011-2012 
- Sous réserve d’avoir des conditions de pratique acceptables, pérenniser l’AS Futsal et maintenir la 
dynamique engagée depuis maintenant 2 ans (3 finales départementales : 2 en CG, 1 en JG en 2 ans). 
- Formation J.O. à développer si les conditions d’entraînement et le calendrier me le permettent. 

 
A.S Volley 

Jean-Noël ROBBE 

 
 

1/ Le nombre total de  pratiquants. 

38 élèves inscrits 
5 équipes inscrites en compétition départementale. 
 
 

 
 
2/ Palmarès départemental : 
 CG: 5ème Lycée G: 3ème; CF1: 15ème; CF2: 12ème; JF à6: 4ème 
 
3/Bilan de la section  

 



11 

 

 Un effectif retrouvé après une année précédente qui pouvait inquiéter. 

 Les nouveaux maillots ont beaucoup plu ! Les élèves les réclament pour les compétitions et les mettent 

aussi spontanément à l’entraînement. L’équipe des juniors filles l’a même « customisé »…merci à 

chacune d’elles. 

 Achat de 3 ballons de compétition, de 3 filets et de 2 jeux de mires à vis supplémentaires. 

 Formation de jeunes officiels : 3 passages de l’épreuve théorique et 3 passages de l’épreuve pratique  

Passage de l’épreuve théorique : 12 élèves dont 11 ont obtenus une note de niveau départemental (+ 

de 30/40). 

Passage de l’épreuve pratique : 5 élèves dont 5 reçus (d’autres sont en cours en cette fin d’année). 

 Tournoi de Noël : organisé par 4 garçons de l’équipe des cadets. 8 équipes(AS + option VB) se sont 

affrontées pendant 3 heures et les ballons de volley ont récompensé les meilleures. Tous ont profité 

d’un copieux goûter avant de partir en vacances de Noël attendues. 

 Sortie match de haut niveau : 2 élèves sont allés voir la finale de la ligue nationale (masculine et 

féminine) le 17 avril (vacances scolaires). 

 Sortie de fin d’année à Fontainebleau le 25 mai 2011: un quinzaine d’élèves sont inscrits. 

 

 
 

4/ Objectifs pour 2011-2012 

 

 Maintenir l’engagement d’équipes en 4 contre 4 et en 6 contre 6 en championnat départemental, et 

amener au moins l’une d’elles en poule finale. 

 Organisation d’un ou deux tournois par les élèves (informer, organiser, animer, récompenser). 

 Certifier de nouveaux jeunes officiels (au moins un par équipe). 

 Faire vivre le site AS volley en publiant des articles au moins chaque trimestre. 

 Organiser une sortie « match de haut niveau ». 

 Participer à la sortie de fin d’année de l’AS Jeanne d’Albret. 

 
AS GYMNASTIQUE 

Alexis Moncheny 

 
1/ Le nombre total est de 12 pratiquants. 
 
2/ Aucune participation aux compétitions 
L’objectif de monter une équipe mixte pour participer aux compétitions n’a pas été atteint. 
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3/ Bilan de la section 
Le fonctionnement a été le même que celui adopté l’année précédente, à savoir que l’AS lycée est couplée au 
créneau d’AS des « grands » du collège. 
La motivation des élèves est majoritairement centrée sur la progression dans les activités acrobatiques en 
général, et peu sur la préparation à des enchaînements de gymnastique « académique ». 
1 garçon de terminale a participé très régulièrement et avec sérieux au tutorat mis en place en s’investissant 
dans l’installation du matériel, en animant une partie de l’échauffement et en donnant des conseils aux 
jeunes collégiens du premier groupe. 
A part trois ou quatre élèves qui sont venus très régulièrement, j’ai assisté à des périodes distinctes dans 
l’année : 
-fort taux de participation au début. 
-la présence est devenue plus irrégulière au deuxième trimestre. 
-contrairement à l’année précédente, peu d’élèves reviennent de façon assidue en fin d’année. 
On peut invoquer comme raison principale à la perte d’effectif, la priorité accordée aux échéances scolaires de 
fin d’année. 
 
4/ Les objectifs pour la rentrée suivante : 
-Parvenir à monter enfin une équipe mixte participant aux compétitions. 
-Entretenir une forme de tutorat assurant le lien entre les collégiens et les lycéens, tout en attribuant un 
créneau spécifique pour les seuls lycéens (sans les associer à des collégiens nettement plus jeunes) 
-Préserver l’ouverture sur les activités acrobatiques moins conventionnelles (réalisation de figures de cirque 
ou de capoeira). 
 

 
AS HAND 

Jean-Luc Lévénez – Antoine Mayeur 

 
 

1/Nombre de licenciés 
Le nombre de licenciés est de 11 cette année. Un élève inscrit à l’AS foot est venu en plus (Tellier Charles), ce 
qui monte à 12 la fréquentation des lycéens à l’AS Handball. Chaque inscrit a reçu avec son inscription un 
maillot de sport collectif avec un numéro devant et derrière. 
 
2/Compétition 
L’équipe de Jeanne d’Albret a participé à toutes les rencontres organisées par l’UNSS, soit 4 matches au total. 
C’est une équipe mixte avec quelques débutants. L’objectif était donc de familiariser ces jeunes joueurs avec 
la compétition sportive mais aussi  d’arriver à créer une dynamique de groupe malgré la grande hétérogénéité 
de l’effectif. Le bilan de l’année sur ces différents points est positif. 
 
3/Bilan de la section 
Participation aux entraînements : sur l’effectif global, on note  l’abandon de l’AS Handball en cours d’année 
pour deux élèves seulement. La participation aux entraînements pour les autres lycéens a été satisfaisante. 
L’équipe du lycée s’entraîne avec les minimes du Collège Roby ce qui permet en cas d’absence d’élèves 
d’avoir toujours un effectif suffisant pour des entraînements attractifs. 
 
4/ Objectifs pour l’année suivante:  
Maintenir notre effectif pour constituer une équipe et participer au championnat UNSS. 
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AS ESCALADE 
Eric Poinsot 

 
1) Le nombre total est de  28 grimpeurs pratiquants, 14 filles, 14 garçons, avec 6 secondes, 19 

premières, 3 terminales. 
 

2) Un palmarès sportif fabuleux : qualifiés pour les championnats de France. 

 

 
 
 
-Palmarès Départemental :  
 Champions Départementaux 

par équipe, vice-champions 
départementaux, et 4ème. 

 Individuel : 7 podiums dont 
4 titres de champions ou 
vice-champions des 
Yvelines. 

- Palmarès Académique :  

 Champions académiques et 
7ème. 

 + 5 nouveaux JO certifiés, 
Audrey Marty et Morgane 
Chene. Marine Saint-Sens, 
Chloé Poujol, Rizlène Hilmi. 

 
- Palmarès National : 2 jeunes 

officiels certifiées, Célia 
LEROY, Marjorie Ludet. 

  Championnats de France 

8ème au calssement 
« Excellence » et 17ème au 
classement établissement. 

 Marjorie : niveau juge 
international ! 

 

 
3) Actions diverses 
- Sortie à Fontainebleau prévue le 25 mai avec tous les élèves de l’AS et les options de Jeanne+le collège 

Marcel Roby+ le lycée Alain+le lycée St Erembert. 
- Pose de 3 nouveaux volumes sur le mur d’escalade durant les vacances de Pâques. (travaux votés à l’AG de 

la rentrée et réalisés par l’entreprise 9c+ et moi-même). 
- Distribution des nouveaux maillots que tous les élèves apprécient. 
- Distribution de 14 chèques Décathlon 10 euros lors de la cérémonie des récompenses pour les plus 
méritants.  
- Montage d’un dossier de subvention auprès du Conseil Général pour les Championnats de France. 
- Sept articles sur le site EPS (résultats et commentaires des compétitions, photos, sortie, convocations) 
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4) Bilan de la section. 
Comme l’année dernière, les très bons résultats sportifs sont essentiellement la conséquence d’une bonne 
synergie entre l’AS et l’option escalade. Nous craignions que les nouveaux textes du lycée sur les options 
mettent à mal cette dynamique, l’obligation étant de pratiquer 2 APSA au lieu d’une spécialité (Volley ou 
Escalade). L’un fédérant l’autre, un tiers des inscrits ont cette « double appartenance » ce qui permet 
d’entretenir la motivation et les résultats de tout le groupe. Une bonne dizaine pratique essentiellement pour 
se détendre et/ou conforter leurs compétences pour l’EPS. L’engagement irrégulier est souvent la 
conséquence d’un choix qui reste sous-tendu par la pression scolaire lors de certaines périodes. La pratique 
générale reste ancrée dans la bonne humeur, la convivialité et la volonté de progresser selon ses aptitudes. 
Cinq d’entre eux ont su s’engager en tant que Jeunes officiels en exprimant leurs compétences citoyennes. 
Les objectifs de l’année dernière ont donc tous été atteints excepté la participation régulière aux 
entraînements pour environ 1/3. 
 

 
Célia Leroy en compétition se qualifiant pour les championnats de France.  

 
5) Objectifs pour 2011-2012 
Nous tenterons donc de reconduire globalement nos objectifs 2010-2011 malgré un contexte qui risque d’être 
moins favorable, à savoir : 

- Pérenniser la dynamique de la section en maintenant ses bons résultats malgré les changements qui 
risquent d’intervenir sur les options. 

- Maintenir l’engagement de la section au niveau citoyen. (JO) 
- Obtenir une participation plus régulière en renforçant l’unité du groupe AS. 
- Maintenir la sortie sur Fontainebleau. 

 
AS BADMINTON 

Mme LOIZEAU 
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1/Le nombre total est  
29 licenciés (40% de filles).  
En baisse cette année. La cause est le passage de 2 créneaux (lundi et jeudi) à un seul créneau (lundi) afin 
de permettre la mise en place réelle du  Futsal. 
 
2/Le bilan sportif 
De nombreux élèves ont participé aux 6 compétitions de district sous différentes formes : simple, duo, par 
équipe. 
Le palmarès est très honorable :  
 
Au niveau district : 
 
Simple : 3 compétitions  
Fille :1ère ,  2è, 5è et 7è 

 
Au niveau départemental : 
Duo G et Duo M : Vice 
champions départementaux 
 

 
Au niveau académique :  
Duo G et Duo M : 7èmes sur 
32 équipes. 

Duo : 2 compétitions 
Garçons : 1ers 
Duo mixte : 1ers 
Garçon : 1er, 3è, 7è, 8è… 
 
3/ Bilan de la section 
Les entrainements du lundi soir se sont déroulés tout au long de l’année dans une ambiance sportive et 
conviviale.  
Il est à noter qu’une fréquentation conséquente (20 élèves minimum par entrainement) et assidue (tout au 
long de l’année) a permis de créer un véritable esprit « AS Badminton ». Les élèves ont plaisir à se retrouver, 
à s’affronter sur le terrain et ceci quelque soit le niveau de jeu. 
La participation aux compétitions a été suivie et ponctuée de réussite. Elle a permis à certains élèves de 
découvrir un nouvel axe de la pratique sportive. 
 
4/ Objectifs pour 2011-2012 
Favoriser, comme cette année, la motivation continuée des élèves, gage d’une pratique physique plaisante et 
raisonnée pour maintenant et plus tard.  
Développer le pôle « formation » de Jeunes Arbitres. 
 
 

 

AS STEP 
Heïdi Labeau 

 
 
1/Le nombre total est de 16 inscrites 
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2/Le bilan sportif  
Les élèves ont participé à une rencontre amicale avec les lycées du Vésinet et de Marly. Nous avions préparé 
ensemble une chorégraphie que nous avons présentée à l'ensemble des autres élèves et professeurs. 
 
3/ Bilan de la section. 
Depuis que le Step est programmé en 1ere et Terminale, l'effectif a baissé. 
Cette année, un groupe dynamique et assidu.  
Les cours se décomposent en 3 parties sur l'année. Dans un premier temps : apprentissage des pas de base 
et du rythme. Ensuite créations de chorégraphies par le professeur. Puis en fin d'année élaboration de 
chorégraphies par les élèves. 
 
4/ Objectifs pour 2011-2012 
Programmer 4 rencontres avec les autres lycées avec une évaluation commune. 
Donner la possibilité aux élèves motivées de préparer un cours et de le présenter aux autres. 
Aménagement de la salle avec miroirs. 
 
 

AS BASKET 
Arnaud Risch 

 
Les élèves, que des filles au nombre de 8, viennent à l'AS uniquement pour le plaisir de se voir tout en 
pratiquant une activité sportive. L'année prochaine je risque d'avoir une baisse très sensible des inscriptions 
car elles quittent presque toutes l'établissement. 

 
AS CROSS 
Mr Mayeur 

 
 
La participation fut très faible cette année mais de qualité. Trois élèves ont participé au cross du district le 17 
novembre 2010 à Marly-Le-Roi. Margaux Maurin a terminé 2ème cadette, Tanguy Lecoz 1er cadet et Clément 
De Truchis 3ème cadet. Ils se sont ainsi qualifiés pour le cross départemental des Mureaux qui a eu lieu le 2 
décembre 2010. Tanguy n'a pas pu y participer mais Margaux s'est placée 22ème sur 91 cadettes et Clément 
54ème sur 166 cadets. Cela n'a pas été suffisant pour se qualifier au cross académique mais ces résultats 
sont très honorables. Bravo! 
 
 

AS TRAMPOLINE (Section Sportive) 
Philippe Labeau 
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1/Le nombre total est de 4 Licencies. 
 
2/Le bilan sportif      
Un trampoliniste de niveau régional Corentin Poissonnier sélectionnée pour la finale régionale. 
Deux trampolinistes de niveau national qui ont participé aux demi finales des championnats de France : Paul 
Isoard 4ème en junior. Un trampoliniste de niveau international Elise Poissonnier 3ème de la coupe nationale 
et sélectionnée pour les championnats du Monde par catégorie d'âge. 
 
3/ Bilan de la section. 
Un gros investissement matériel cette année avec l'achat d'un trampoline "nouvelle norme " qui a permis aux 
jeunes de produire de belles performances. 
 
4/ Objectifs pour 2011-2012 
-Deux entrées prévus l'année prochaine (pas de sortie)  
-Deux participations aux championnats du monde de la jeunesse (à confirmer) 
Achat d'un autre trampoline nouvelle norme 

 
 

4) RAPPORT FINANCIER 

      
Karine CHARLET -Trésorière- 
   

      

 

BANQUE POSTALE 
  

 
SOLDE AU 07/10/2010 =792,23 

  

      

 
DATE CHEQUES LIBELLE DEBIT CREDIT 

 
19/10/10   Frais tenus de compte 2   

 
19/01/11   Frais tenus de compte 2   

 
02/02/11   Virement UNSS Versailles Remb dpclt académiques   21.6 

 
19/04/11   Frais tenus de compte 2   

 
    TOTAUX     

      

   
SOLDE =   807.83 

      

 

SOCIETE GENERALE 
  

 
SOLDE AU 25/09/2010 =13535,6 

  

   
dont TRAMPO = 4105,73 

  

 
DATE CHEQUES LIBELLE DEBIT CREDIT 

 
28/09/11   cotisations   230 

 
28/09/11   cotisations   233 

 
28/09/11   cotisations   230 

 
28/09/11   cotisations   230 

 
28/09/11   cotisations   230 

 
28/09/11   cotisations   230 

 
28/09/11   cotisations   138 

 
05/10/11   prélèvement affiliation UNSS 80   

 
12/10/11 52 raquettes badminton + tapis d'évolution 2995.74   

 
13/10/11 56 cotisation district UNSS 1650   

 
15/10/11 53 TRAMPO voyage Londres 112.36   

 
26/10/11   cotisation bancaire 9   

 
08/11/11 57 cartes magnétiques entrée piscine AS natation 21   

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 
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09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   204.5 

 
09/11/11   cotisations   205 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   175 

 
09/11/11   cotisations   79 

 
09/11/11   cotisations   234 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   255 

 
09/11/11   cotisations   204 

 
10/11/11 58 goûter Volley 22.94   

 
25/11/11   cotisation quiétis association 2.9   

 
02/12/11 59 TRAMPO tapis parade 355.21   

 
03/12/11   prélèvement UNSS contrat 702   

 
10/12/11 60 TRAMPO déplacement Metz 109.21   

 
13/12/11 55 goûter badminton 49.02   

 
17/12/11 8 Ballons + goûter AS Volley 83.75   

 
17/12/11 61 goûter Futsal 18.37   

 
05/01/11 54 Pot Assemblée générale 17.26   

 
11/01/11   prélèvement UNSS contrat 702   

 
12/01/11 9 déplacement cross académique 33.5   

 
14/01/11 64 goûter AS volley J2 et J3 57.6   

 
17/01/11 63 intervention stage hip hop 90   

 
28/01/11 62 bonnets natation avec logo 176.39   

 
02/02/11   prélèvement UNSS contrat 703.35   

 
11/02/11 66 ballons futsal 71.96   

 
11/02/11 67 goûter badminton 45.85   

 
15/02/11 69 MAIF contrat assurance 99.54   

 
01/03/11   cotisations   256 

 
01/03/11   cotisations   215 

 
01/03/11   cotisations   235 

 
01/03/11 65 filets et ballons volley 457.2   

 
22/03/11 71 TRAMPO Nouansport (trampoline) 583.08   

 
31/03/11   cotisations   255 

 
31/03/11   cotisations   231 

 
31/03/11   cotisations   77 

 
31/03/11 73 spectacle hip hop Le Vésinet 40   

  
        

n
o

n
 d

é
b

it
é

s
 10/02/11 68 goûter compétition badminton 23.35   

01/03/11 70 maillots HAND 258   

05/04/11 10 chèques cadeaux cérémonie Journée des talents 300   

23/04/11 11 Volumes mur escalade 939.5   

23/04/11 12 chèques cadeaux cérémonie Journée des talents 30   

25/04/11 13 
inscriptions Chpt France Escalade à GEMOZAC UNSS 
17 595   

25/04/11 14 CAUTION Chpt France Escalade 500   

26/04/11 74 TRAMPO Nouansport (trampoline) 1345.5   

            

non encaissé   cotisations   157.5 

  
        

  
  TOTAUX 13280.6 8129 

   
SOLDE = 8384.02   
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      SOLDE  BANCAIRE (Société Générale + Banque Postale)  = 9191,85 

      

 
dont SOLDE pour l'Association Sportive au 09/05/11        =      7591,48  

 
dont 

 

reliquat section trampoline                                          
= 1600.37 

      Bilan dépenses cotisations d'adhésion 8129 
 entre le 28/09/10 et le 9/05/11 Achat matériel 5003.54 
 

   
frais Unss + assurance 3936.89 

 

   
frais compétitions (déplacements, goûters...) 687.85 

 

   

Animations diverses (goûter, pot, cadeaux, sortie, 
stage...) 613.44 

  
5) BILAN GLOBAL 2010-2011 ET OBJECTIFS GENERAUX 2011-2012 

 
1) Rappel des objectifs en mai 2010, réalisations 2010-2011, et objectifs 2011-2012. 

Pour 2010/2011, nous tenterons donc de créer un élan pour promouvoir davantage l’AS en renforçant son 
identité et son unité en : 
- S’appuyant dans chaque section sur « le noyau dur » des élèves s’investissant régulièrement aux 
entraînements et dans les compétitions, en valorisant leurs bons résultats, constituant ainsi une 
dynamique d’ensemble plus favorable à une pratique approfondie, régulière et fédératrice. 
Réalisations : 
Nous avons enregistré une baisse de 25 inscrits par rapport à l’année dernière malgré tous nos efforts 
pour dynamiser l’AS à travers de nombreuses actions : 
a) Du 20 au 24 mai, une période « portes ouvertes » pour faire connaître l’AS. 
b) Elargissement du comité directeur aux élèves et parents et accès à deux nouvelles fonctions : 

Vice-président Elève : Marine Girardet, élue. Vice-président Parent : Sophie Schmit élue (UNAAPE) 
Secrétaire-adjoint Elève : Célia Leroy, élue. Secrétaire-adjoint Elève : Marjorie Ludet, élue. 

c) La création d’une nouvelle section danse qui n’a pas rencontré le succès attendu, doit-on insister pour 
qu’elle prenne son essor, ou abandonnons-nous cette APSA pour la rentrée 2011 ? 

d) La création, l’achat et la distribution de nouveaux maillots (très appréciés des élèves et même 
d’autres lycées) 

e) La création d’une cérémonie des récompenses des élèves lors de la journée des jeunes talents…mais 
1/3 d’entre eux ne sont pas venus chercher leur prix (mauvaise date ? communication déficiente ?). 

 
Il est probable que cette baisse ponctuelle soit la conséquence de paramètres aléatoires que nous ne 
maîtrisons pas. Toutefois, si cette baisse se confirmait l’année prochaine, il faudrait revoir notre 
stratégie d’attractivité en amorçant une réflexion de fond sur l’organisation de notre offre à l’AS. Le 
déficit, se situe au niveau des garçons. 

Objectif 2011-2012 : trouver une offre garçon attractive. Renforcer l’offre football ? 
 
- Elargissant la sortie « Fontainebleau » à l’ensemble des élèves de l’AS. 
Réalisation : 
Cette sortie est prévue le 25 mai et sera commune avec 3 autres établissements (Le collège Marcel Roby, 
Le lycée Alain et St Erembert) 
Objectif 2011-2012 : reconduction.  
 
- Créant une nouvelle section danse. 
Réalisation : 
cf le point c) ci-dessus. 
 
- Initiant « une cérémonie des élèves méritants » qui n’a pu être mise en place en fin d’année du fait d’un 
calendrier exceptionnellement chargé mais que nous comptons mettre en place pour 2011. 
Réalisation : 
Cérémonie réalisée et présidée par Mme Zanaret lors de la journée « des jeunes talents », mais une 
dizaine d’élèves absents pour recevoir leur récompense. Mauvaise date avant les vacances ? Information 
insuffisante ? 
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Objectif 2011-2012 : reconduction. A une autre date ? 
 
 
- Communiquant plus régulièrement sur la vie de son AS via le site EPS présent dès la page d’accueil. 
Réalisation : 
Seules les sections Escalade et Athlétisme ont communiqué via le site. Il est dommage qu’un tel outil soit 
sous-utilisé sachant que le site EPS est très visité par les parents, les élèves et d’autres publics (12000 
connexions cette année) 
Objectif 2011-2012 : que les animateurs investissent cet outil pour communiquer.  
 

2) Prise en compte des préconisations de M. LEPELLETIER. 

- A la demande de M. l’Inspecteur exigeant la présence d’un cahier d’AS collectif mis à jour 
régulièrement, consultable à tout moment par le chef d’établissement pour qu’il soit signé 
mensuellement ou trimestriellement :  
Un cahier numérique a donc été créé dès le mois de mai  sur le site EPS dans la rubrique « espace 
Profs » accessible après identification (« connexion » sur colonne de gauche) sous forme de fichier Excel 
commun.  
http://www.lyc-albret-st-germain-laye.ac-versailles.fr/EPS/ 
 Identifiant pour Mme Zanaret : ------- Mot de Passe : -------- 

Il est donc partagé sur le site pour qu’il soit complété par chaque animateur et à disposition de Mme la 
présidente de l’AS pour qu’il soit paraphé à convenance. Il y a un onglet par activité comportant les 
critères demandés et à mettre à jour par chaque animateur, puis des onglets « généraux », recensant la 
liste de tous les licenciés et des onglets de calculs statistiques qui faciliteront notre bilan annuel.  
 

- Aux remarques exprimées sur le possible déséquilibre au détriment de l’AS du lycée Jeanne d’Albret 
lors du partage des états de service entre les collèges et le lycée, nous y avons répondu dans le chapitre  
1, paragraphe b du présent rapport. Pour synthétiser, l’analyse chiffrée montre clairement que l’AS, non 
seulement ne souffre pas du partage des services en terme du nombre d’inscrits au regard d’autres 
établissements, mais que la diversification de l’offre des APSA pourrait plutôt s’avérer un atout s’agissant 
de ce critère quantitatif. En effet, si chaque section ne fonctionne pas partout à « taux plein », chacune 
apporte son lot de licenciés en répondant à la diversité des demandes lycéennes. Dès lors, il est probable 
qu’en réduisant le nombre d’APSA au nombre de postes nommés au lycée, nous perdions globalement 
des licenciés. Plus intéressant en revanche, la piste d’une offre différente pour combler le déficit constaté 
chez les garçons cette année si l’on considère cette baisse annuelle comme significative. 
De même, la distribution des services de certains animateurs sur plusieurs établissements rend sans 
doute moins lisible l’identité de notre AS auprès des élèves et complexifie l’intervention pédagogique des 
animateurs enseignant à la fois aux  élèves de collège et de lycée. Sans doute est-t-il possible de 
proposer davantage de créneaux «spécifiques lycée» dans certaines sections. De fait, cela relève d’une 
réflexion plus large, liée au projet d’EPS, et dépendante de l’organisation des ressources humaines, des 
moyens disponibles, des compétences spécifiques de chacun, réflexion commune d’ores et déjà amorcée 
avec que les équipes d’EPS des collèges. 

 
3) En synthèse : les efforts à mettre en œuvre pour 2011-2012. 

 

Il sera donc souhaitable d’inciter davantage nos licenciés à s’investir dans les compétitions malgré les 

réticences exprimées sur ce mode de pratique qui semble dépérir aussi dans les clubs fédéraux. C’est 

aussi un espace de rencontre sociale agréable qui n’engage pas nécessairement l’obligation du résultat. 

De fait, le nombre de Jeunes officiel s’y afférents semble aussi trop faible dans beaucoup de section. De 

même, les animateurs devront investir le site EPS pour sa mise à jour régulière, non seulement pour 

mieux communiquer leurs actions, mais aussi pour répondre à la demande institutionnelle concernant le 

cahier d’AS afin que Mme La présidente puisse le parapher au moins trimestriellement. En dernier, lieu, 

l’AS devra se réorganiser pédagogiquement dans la mesure du possible pour répondre à la demande de 

M. Lepelletier de faire  correspondre si possible les professeurs nommés en lycée et les animateurs de 

l’AS lycée. 

 

Eric Poinsot 
Secrétaire de l’AS 

http://www.lyc-albret-st-germain-laye.ac-versailles.fr/EPS/
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6) BILAN, OBSERVATIONS, REMARQUES  

    ET ARBITRAGE DE Mme LA PRESIDENTE : 

 
 

Le travail de l’AS est tout à fait remarquable. La baisse des licenciés, relativement faible, est à 
corréler avec une baisse provisoire du nombre d’élèves du second cycle en 2010/2011. 
La formation des jeunes officiels est à encourager parce qu’elle s’inscrit dans une démarche de 
responsabilité citoyenne qui est celle de tout établissement scolaire. 
Pour ce qui est de l’équilibre entre l’offre des APSA et les professeurs nommés au lycée, 
l’analyse ci-dessus est complète et trace les bonnes pistes pour la réflexion à venir, entre le 
maintien de l’offre et une meilleure lisibilité pour les élèves. La solution passe par des mesures 
correctives mais qui resteront modestes. 
 
 
 

F. Zanaret 
 


